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VACACIONES Y… ¡DESCANSO!

En las primeras páginas 
del Génesis se nos dice 

que: “cuando llegó el día 
séptimo, Dios había ter-
minado su obra, y descan-
só de todo lo que había 
hecho” (Gen. 2,2). ¿Qué 
quiere decir todo esto? 
¡Que las vacaciones no son 
un invento de la sociedad 
del bienestar!

Pero hay dos formas de vivir el tiempo de vacaciones: la más potenciada 
por la cultura hedonista es el “dolce far niente”. Es decir, deja a un lado la 
cabeza, el corazón, la conciencia, para vivir la aventura humana del capri-
cho de moda. Otra manera es la que propone Benedicto XVI: “metiendo 
el Evangelio en la maleta”, es decir, hacernos dueños de nuestro tiempo 
libre,  y descubrir los valores que encierra esta época del año.

EL DESCANSO: Reponer fuerzas físicas, psíquicas y espirituales que 
posibiliten algún cambio en los aspectos de la vida que lo requieren.

LA REFLEXIÓN: Buscar espacio y tiempo para pensar en uno 
mismo, sin miedo a reencontrarte contigo y vencer superficialidades.

LA ALEGRE SERENIDAD: La alegría permanente brota de tener 
“la casa interior” en orden. ¿Será conveniente una “puesta a punto”?.

LA FAMILIA: El periodo vacacional puede estrechar mucho más los 
lazos familiares, crecer en comunicación entre todos y ayudar a aquel 
que más lo necesite.

LA AMITAD: Un momento propicio para acercar amistades, reparar 
olvidos, subsanar malos entendidos, visitar al amigo enfermo y dedicar 
horas a disfrutar de las buenas compañías.

LA ORACIÓN: A veces tan escasa por las múltiples ocupaciones, es 
ahora un momento para mayor comunicación con el Señor y recibir de 
Él la fuerza y el estímulo para nuestro camino diario.
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TRADICIONES RELIGIOSAS POPULARES
España, tierra de María, tiene un 

montón de fiestas populares que refle-
jan la religiosidad popular, empezan-
do por las fiestas patronales de cada 
pueblo, o como la de Ntra Sra de 
las Fuentes de nuestra Parroquia el 
último sábado de mayo. Pero hay 
muchísimas más, empezando por la 
Navidad, la Semana Santa, y ahora, 
con la llegada del buen tiempo, jalo-
nan el verano un rosario de festejos: San Isidro, el Rocío, el Corpus, Santiago, San Pedro, las 
Cruces de Mayo, las Romerías, los Santuarios Marianos, la Javierada en marzo, el Camino de 
Santiago, la Asunción en agosto, la Moreneta, el Pilar… y muchas más, con una variedad de 
signos y símbolos propios de cada región. Reflejan la idiosincrasia de la fe de un pueblo, que se 
fusiona con las tradiciones, muchas unidas a las rogativas de una sociedad rural, pero unida al 
alma de cada pueblo.

En el pasado, esta “religiosidad popular”, algunos la consideraron de “segunda división”, frente 
a la religión oficial. Pero después del Concilio Vaticano II se ha revalorizado, siendo Pablo VI en 
su Exhortación apostólica Evangelii Nuntiandi, quien le dio un impulso decisivo al señalar que la 
piedad popular «refleja una sed de Dios que solamente los pobres y sencillos pueden conocer», y 
que «hace capaz de generosidad y sacrificio hasta el heroísmo, cuando se trata de manifestar la 
Fe».  Esta piedad popular pone en contacto el misterio de  Dios con el pueblo y aleja el peligro de 
una Fe individualizada. En definitiva, es la expresión festiva de la religión, impulsada y mantenida 
por comunidades tales como cofradías, hermandades, peñas…

En la sociedad actual, donde se pretende “borrar” a Dios de la esfera pública, estas fiestas popu-
lares religiosas recobran importancia como manifestación pública de nuestra Fe. Os animamos a 
participar en ellas, allí donde os pillen de vacaciones este verano. Acercaros con respeto, com-
prensión y participación, y recordar que el primer milagro de Jesús fue en una fiesta, en una boda, 
convirtiendo el agua en vino. Seguro que se alegra de esta religiosidad popular. 

Pues a disfrutar este verano de estas fiestas con la familia, los amigos, los vecinos y todo el 
mundo y, por supuesto, con Jesús y con María. ¡Feliz Verano!

LA SOLIDARIDAD: En vacaciones nunca se debe olvidar el amor a los pobres. 
Ello se manifiesta en la austeridad en gastos y en el compartir, cuidando y dando compañía a los 

mayores, apoyando interesantes actividades sociales y pastorales en zonas.
A estas “sugerencias” de actividades, cada uno añadirá las que personalmente pueda emprender. 

¡¡¡ FELIZ TIEMPO DE VACACIONES Y… DESCANSO !!!
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Jesús Isidro Cotorruelo Garbayo
Sacerdote al servicio de Dios y la Iglesia

CARTA DE NUESTRO PÁRROCO

Queridos hermanos:
Este año escolar termina, como todos los años, con dos grandes acontecimientos: El 

campamento, actividad fundamental para la unión y continuidad de los niños y adolescentes; y 
la JMJ en Lisboa en la que ocurre lo mismo pero esta vez para los Jóvenes de nuestra Parroquia. 

Es cierto que de los 70 niños que acudirán este año al campamento, la mitad no son de los grupos de 
Comunión o Pos-comunión de la Parroquia; pero la gran mayoría son de nuestro barrio y tenemos la  
posibilidad de darles a conocer tanto a Dios, como a una gran familia unida en Cristo. En cambio, los 
casi 40 jóvenes que van a Lisboa, pertenecen tanto a los grupos de Juveniles y Jóvenes. Recemos muy 
intensamente por estos dos hitos tan importantes en la vida de nuestra Comunidad. Pero, ¿por qué debe-
mos pedir?, eso os lo dejo ya a vuestra libre disposición. Es decir, os pido que sintáis estas actividades 
como algo vuestro (ya que así es), y dejéis que el corazón hable.

¿Por qué  comienzo este resumen del curso por el final? Muy sencillo, tanto uno como otro, es el fruto 
de todo lo vivido durante el curso en la pastoral catequética de nuestra Parroquia. Esto me da pié a 
resumir lo que ha ocurrido contemplando su final. Este año está terminando de tal manera que debo dar 
gracias a Dios por las maravillas que hace a través de todos y cada uno que formamos esta Comunidad, 
tanto con sus luces como con sus sombras. Personas que libre y voluntariamente quieren dar gratis aque-
llo que antes ellos han recibido: “el amor de Dios”. 

Aquí debería empezar a mencionar cada Grupo de la Parroquia, pero no lo haré por dos motivos. 
Primero porque si me dejo alguno, muy probable en mí, podría hacer daño al olvidado; y segundo, porque 
creo que hacemos las cosas por Dios y no por vanagloriarnos (ojalá así sea).

Quiero deciros que el final de curso ha sido tan intenso y profundo, por parte de todos los Grupos de la 
Parroquia, que siento que hemos vuelto a esa “normalidad” que tanto necesitaba la Parroquia de Nuestra 
Señora de las Fuentes.

Tan sólo quiero dar las gracias este año por todas las actividades que se han realizado en la Parroquia de 
una manera conjunta. Uno de los grandes problemas de toda Comunidad es que cada Grupo se convierta 
en un reino de taifas. Y este año hemos dado un pequeño paso más para que Grupos tan diversos se unan 
en un proyecto común. Estamos en un mundo donde se lleva: “o estás conmigo, o estás contra mi”; “aun-
que pensemos lo mismo… no puedo darte la razón porque somos del equipo contrario (esto en política: 
¡qué daño está haciendo!)”; “si haces lo que yo digo te apoyo… pero si no, no cuentes conmigo”… ¡Qué 
testimonio me habéis dado de trabajar conjuntamente, apoyando aquello que se proponía! Gracias por ese 
proyecto de compartir realizado por Pastoral de la salud y Cáritas. Gracias por esa ayuda a Siria donde 
Misiones y Cáritas trabajaron conjuntamente. Y así tantas y tantas cosas lindas, porque lo importante es 
que salgan las cosas como Dios quiere. No busquemos llevarnos las medallas. 

Por eso termino dando las gracias este año a los que personalmente a mí me tocan más el corazón: los 
que hacen las cosas calladamente y sin ruido; los que saben trabajar apoyando lo que otros sugieren. Pero, 
sobre todo, a todos aquellos que viven cristianamente en sus realidades diarias sin que nadie lo vea y 
aprecie. Tened muy claro que Dios si lo ve y… “pufff”… no sabéis lo que emocionáis a ese corazón que 
dio la vida por nosotros, como vosotros hacéis de una manera tan desinteresada. 

TERMINA UN CURSO Y COGEMOS FUERZAS PARA EL PRÓXIMO



JUNIOJUNIO
Día 3: Sábado:

*A las 12 horas:
Boda de LUIS Y TERESA

Día 4: DOMINGO:
DE LA SANTÍSIMA 

TRINIDAD
*A las 14 horas:

Bautizo de SANCHO
Hijo de Daniel y Beatriz

Día 10: Sábado:
*A las 11 horas:
Bautizo de PAULA

Hija de Concepción y Juan
*A las 12 horas:
Bautizo de JULIA

Hija de Ana Belén y Rubén
*A las 13 horas:

Bautizo de CARLOS
Hijo de Javier y Bessy
Bautizo de AMELIA

Hija de María Elvira y Javier
*A las 14 horas:
Bautizo de LUCÍA
Hija de Luis y Rosa

Agenda de Actividades
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Día 11: DOMINGO:
SOLEMNIDAD 

DEL
CORPUS CHRISTI

MISAS:
10, 11, 12 y 8 tarde

PROCESIÓN DEL CORPUS
Al terminar Misa de 12

(Se suprime la misa de 13)

Día 17: Sábado:
*A las 11 horas:
Bautizo de MATEO

Hijo de María Consuelo y 
Víctor

*A las 12 horas:
Bautizo de MARÍA

Hija de María y Emilio
*A las 13 horas:

Bautizo de HÉCTOR
Hijo de Jesús y Gemma

Día 18: DOMINGO:
XI DEL TIEMPO ORDINARIO

*A las 14 horas:
Bautizo de PEDRO

Día 24: Sábado:
*A las 12 horas:
Bautizo de JUAN

Hijo de Javier y Anabel
*A las 13 horas:
Bautizo de TIAGO

Hijo de Noelia y Eugenio
Bautizo de HELEN Y 

JULEN
Hijos de Raúl y Sara

Día 25: DOMINGO:
XII DEL TIEMPO ORDINARIO

JULIOJULIO
Día 1: Sábado:

* COMIENZA EL 
HORARIO DE VERANO

Día 2: DOMINGO:
XIII DEL TIEMPO ORDINARIO

Día 9: DOMINGO:
XIV DEL TIEMPO ORDINARIO

Día 16: DOMINGO:
XV DEL TIEMPO ORDINARIO 

Día 23: DOMINGO:
XVI DEL TIEMPO ORDINARIO 

Día 25: Martes:
FESTIVIDAD DE 

SANTIAGO APÓSTOL
(Es día de Precepto)

MISAS: 10, 1 y 8 tarde

HORARIO DE VERANO
(Del 1 de Julio al 15 de Septiembre)

EUCARISTÍAS: Días laborables: A las 8 tarde
                                  Días festivos: A las 10, 1 y 8 tarde

CONFESIONES: 30 minutos antes de las Misas
DESPACHO PARROQUIAL: Después de las Misas

Se suprimen las exposiciónes del Santísimo
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Por los campamentos
La actividad de los campamentos es una de las más importan-

tes para la Parroquia. Permite anunciar a Jesús en un ambiente 
de amistad y juegos construyendo así el futuro de la Parroquia 
y de la Iglesia. Desde que estoy en Las Fuentes me ha llamado 
el gran esfuerzo y dedicación que los Catequistas muestran para 
que todo salga lo mejor posible, mostrando la gran capacidad 
misionera que la Parroquia posee en el anuncio del Evangelio a 
los Jóvenes. Me gustaría pedir a toda la Parroquia la oración por 
esta intención que asegure el fruto espiritual de los campamen-
tos. Que toda la Parroquia se implique, desde la oración hasta 
el trabajo más concreto, en esta actividad y todos nosotros la 
asumamos como parte de la Parroquia.

P.Alberto de Mingo 

Día 29: Sábado:
*A las 5,30 tarde:
Bautizo de NICOLÁS
Hijo de Jaime y María
*A las 6,30 tarde:

Bautizo de SANTIAGO
Hijo de Antonio y Leticia

Día 30: DOMINGO:
XVII DEL TIEMPO ORDINARIO

AGOSTOAGOSTO
Día 6: DOMINGO:

LA TRANSFIGURACIÓN 
DEL SEÑOR

Día 13: DOMINGO:
XIX DEL TIEMPO ORDINARIO

Día 15: Martes:
SOLEMNIDAD DE

LA ASUNCIÓN DE MARÍA
(Es día de Precepto)

Día 20: DOMINGO:
XX DEL TIEMPO ORDINARIO

Día 27: DOMINGO:
XXI DEL TIEMPO ORDINARIO

SEPTIEMBRESEPTIEMBRE
Día 3: DOMINGO:
XXII DEL TIEMPO ORDINARIO

Día 10: DOMINGO:
XXIII DEL TIEMPO ORDINARIO

Ordenación Diaconal

El día 27 de mayo en la Raeal Colegiata de San Isidro, nuestro 
hermano de la comunidad de la parroquia Nuestra señora de las 
Fuentes, Iñigo Morales Parra ha recibido el sagrado orden del 
diaconado de manos de nuestro arzobispo el cardenal D. Carlos 
Osoro Sierra.

Iñigo, rezamos para que tu vocación sea muy fructifera y 
nos unimos a tu familia para dar gracias a Dios por el don 
recibido.



6

Me piden, de la Hoja Parroquial, que escriba algo, 
desde mi experiencia como Párroco, sobre las 

Excursiones y Peregrinaciones parroquiales.
Efectivamente, en la Parroquia tenemos bastante 

experiencia de excursiones, tanto de un día en el campo, 
como de cuatro, dentro de España, o de ocho fuera.

Creo poder asegurar que, si se preparan bien y con 
esmero, cuidando todo detalle humano y espiritual, son 
un gran medio para hacer crecer la Comunidad en su 
doble aspecto espiritual y humano.

Todos los años celebrábamos lo que llamábamos “el 
día de la Parroquia”. Salíamos en dos autocares, además 
de los coches particulares. Al llegar, celebrábamos la 
Santa Misa; después, tomábamos algo, compartiendo 
lo de todos, y… hasta la hora del aperitivo y la comida, 
unos iban a andar entre los pinos y otros a charlar a la 
sombra. Mientras, nuestro hermano Daniel, que ya par-
tió a la casa del Padre, preparaba el fuego para la “gran 
paella”, que Miguel se encargaba de hacer para todos. 
Llegada la hora, todos… ¡al aperitivo! Y con el plato en 
mano, recoger la paella. Después de comer, un ratito de 
juegos y canciones. Al atardecer, merendábamos y… 
caminito a casa.

Es digno de destacar el ver cómo se compartía todo lo 
que cada uno llevaba. Realmente, era un día precioso.

En la excursión de ocho días, creo que fue para todos 
una experiencia inolvidable en Roma, y sobre todo en 
Tierra Santa. Aquí creo que todos experimentamos sen-
timientos y emociones difíciles de explicar.

Las que hemos hecho de cuatro días, han sido a 
Santuarios Marianos: Virgen de Fátima, Covadonga. 
Teníamos preparada la de Lourdes, cuando nos sorpren-
dió la pandemia.

Como decía anteriormente, bien preparadas, son un 
gran medio para crecer y consolidar la Comunidad 
humana y pastoralmente.

Eusebio

HISTORIAS DE OTRO TIEMPO
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¿Qué ha pasado?
CELEBRACIÓN DE LA MISA
DE LA PASCUA DEL ENFERMO

13 de Mayo 2023
Todos estábamos ya colocados en los pri-

meros bancos reservados, de la iglesia y la 
capilla. El templo lleno. Se sentía la alegría y 
esperanza en los dones que íbamos a recibir 

Quiero agradecer a nuestra parroquia la celebración de la Unción de Enfermos que tuvo lugar el pasado 
sábado, 13 de Mayo, administrada por el arzobispo de Madrid, monseñor Carlos Osoro. La atmósfera de la 
santa Misa nos envolvió de principio a fin, y experimente una profunda emoción cuando monseñor ungió 
mi frente y mis manos con los santos óleos; bajo la calidez de su mirada sentí cómo se derramaba la Gracia 
sobre mí. Todos tenemos mucho que sanar a nivel de cuerpo, mente y espíritu, por lo que disponer de 
Sacramentos, sacerdotes y Liturgia es fuente de consuelo y esperanza para los cristianos.

Gracias. ADA

del Espíritu Santo, gracias al sacramento de la Unción.
Unos cincuenta enfermos y mayores vimos llegar la procesión de entrada, 

precedida por la Cruz y seguida por doce de los aspirantes a la Unción, doce 
presbíteros y diáconos y finalmente nuestro 
Arzobispo Don Carlos Osoro. Toda la liturgia 
del acto había sido preparada exquisitamente 
por los integrantes de la Pastoral de la Salud, 
así como las lecturas y testimonio, con gran 
cuidado y Fe.

En nuestra Parroquia de Nuestra Señora de 
las Fuentes, había un clima de solemnidad, a la 
vez que de cercanía y sencillez, porque somos 

una Comunidad que compartimos juntos muchos años de Fe y ahora guiados por nuestro Pastor, D. Jesús.
El Arzobispo Osoro, con la aspersión del agua bendita, nos recordó el Sacramento del Bautismo y nos 

propició una mayor limpieza para recibir la Eucaristía. La homilía nos recordó por medio de San Juan, 
que nosotros los cristianos no estamos nunca solos, pues el Espíritu Santo enviado por el Padre, mora en 
nosotros, y nos alimenta con las gracias de los sacramentos, como el que íbamos a recibir. 

Siguió el núcleo de la celebración: la Unción con el Oleo Santo, completando así el Sacramento que con 
tanto fervor veníamos a recibir.

Durante la Comunión nuestro Arzobispo Osoro, dio el Pan personalmente a cada uno de los que anterior-
mente acabábamos de ser ungidos por él.

Recordemos también que lo fundamental del acto, es reconfortarnos espiritualmente y ayudarnos para 
superar el dolor, la adversidad física y la enfermedad.

Al terminar la ceremonia sentí que los efectos de los sacramentos que tan profundamente esperaba, 
habían comenzado casi al tiempo de tomar mi asiento en la iglesia.

La festividad de la Virgen de Fátima hizo que ese día, nuestra Madre, la Madre de Dios, también nos 
asistiera, celebrando con todos nosotros la Gracia del Sacramento.

GRACIAS SEÑOR, GRACIAS MADRE VIRGEN MARÍA
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¿Qué ha pasado?

COMUNIONES
Queridos amigos y amigas de nuestra Parroquia:
El sábado 13 de mayo, nuestro hijo mayor hizo su Primera 

Comunión. Fue un día maravilloso. La celebración, llena de 
alegría, nos renovó a toda la familia y personalmente me llenó 

CONFIRMACIONES
El pasado 20 de mayo, 21 personas muy diferentes, con 

estilos, ideas o hábitos distintos, pero con una misma Fe, nos 
reunimos por un mismo objetivo, decirle que SÍ a Dios. El 
Bautizo es la voluntad de los padres y la Comunión suele ser 
más tradición y ceremonia. La Confirmación, sin embargo, 
que a veces está en la sombra de los sacramentos, es para 
nosotros la primera vez que independientemente de lo que 
piensen los demás y desde nuestro propio criterio, decidimos 

de una gran paz vivenciar la relación personal a la que Jesús nos invita, un Dios que nos quiere como somos 
y que nos acompaña en todos los momentos de nuestra vida. El domingo fuimos a Misa y el lunes era San 
Isidro, al salir Juan dijo ilusionado ¡”mi tercera comunión”!. Esa inocente reflexión me hizo pensar en todos 
los niños que hacen la primera y última comunión. Dios es  paciente y sabe esperarnos y confío que estas 
líneas sirvan para que al menos alguien se acerque de nuevo a Jesús Sacramentado. La Ceremonia fue emo-
cionante y profunda por muchos motivos. Recordar a mis padres, ya junto al Señor, pero  tan cerca durante la 
Comunión de Juan. Sentir todo el cariño y acompañamiento de toda la familia, con su diversidad y con toda 
la fuerza de los más jóvenes. 

La entrega de las Catequistas en estos tres años, la calidez y la dedicación de Jesús, nuestro Párroco, la 
elocuencia de Giuseppe y la vitalidad de toda la Comunidad hizo de este día, un día imborrable. ¡Gracias!

Compartir, por último, la frase que decidimos poner en los recordatorios, "Jesús, mi gran amigo", pues 
ese es Dios, a través de la Eucaristía, una gran amistad, personal e íntima que se va forjando durante toda 
la vida, a pesar de los pesares, y desde donde Dios nos quiera en cada momento.

Animaros a todos a transmitir y promover con alegría que vuestros niños y niñas participen de la cate-
quesis y se acerquen a Cristo.                                                                                Un abrazo. Juan Pablo

vivir en el camino de la Fe. Esa Fe que de alguna manera llegó a nuestra vida en el momento menos esperado, 
algunos fueron con la Parroquia, otros con el Camino de Santiago, las Convivencias... Momentos en los que 
nos dimos cuenta de cuánto le necesitábamos y lo importante que es en nuestras vidas.

Por ello, hemos sido capaces de decirle que sí ante el mundo, aunque hace tiempo que ya llevábamos 
haciéndolo. Cada misa, cada catequesis, cada oración nos han acercado más hacia este momento en el que 
nos ponemos frente a Él, cara a cara, para seguirle. Confirmamos nuestra Fe seguros, confiados e ilusiona-
dos por dar un paso más en este camino de amor hacia Él y los demás, pidiendo también por aquellos que 
aún no le conocen, para que algún día puedan sentir lo que sentimos hoy nosotros.

Es cierto que, a veces, no es fácil creer en algo que no es evidente y siempre tendremos nuestras dudas, pero 
en eso consiste la Fe, en coger esas dudas de la mano y confiar a ciegas en el plan que Dios tiene para nosotros. 
Han pasado ya varias semanas desde que en nuestros ejercicios espirituales leímos aquella frase que decía: 
“mis padres querían un hijo, Dios me quiso a mí” y hoy somos nosotros los que le queremos a Él en nuestras 
vidas. Señor, danos la fuerza que necesitamos para transmitir alegres tu mensaje. Que seas Tú quien nos 
acompañe en nuestra risa, en el llanto, la euforia, la soledad y nunca nos abandone. Que, a partir de hoy, quien 
nos escuche, te oiga, quien nos busque te halle. Que quien nos encuentre te abrace y quien nos mire te vea.

Almu Díaz
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FIESTA DE NUESTRA SEÑORA DE LAS FUENTES

“Las Fuentes” somos “Nosotros”
Hago uso de la sustitución que hizo Don Manuel durante su homi-

lía en el día de nuestra patrona. Nos hizo ver que esas Fuentes a las 
que hace referencia el nombre de nuestra parroquia, bien podrían 
referirse a cada uno de los que formamos la comunidad parroquial. 
María es la Señora de Nosotros. 

El día fue magnífico. Siempre me gusta caer en la cuenta de que 
las celebraciones comienzan mucho antes del día indicado. Esta segu-
ramente lo hizo con las reuniones de los sacerdotes, con los ensayos 
del coro, con todo el trabajo litúrgico o con la exquisita ambientación 
del templo de las sacristanas. Agradecimos un año más lo que somos 
durante la eucaristía, y posteriormente pudimos disfrutar de la ya 
tradicional paella.

Reconozco que el momento más emotivo para mí fue el compartir 
la comida y posteriores dinámicas ya que, junto a la eucaristía, creo 
que son el elemento que nos conecta con la Iglesia más primitiva. 

Es el momento de encontrarnos todas las generaciones que forma-
mos la comunidad, los que celebran su primera fiesta de la patrona y 
los que no se han perdido ni una;  la energía de los niños, la alegría 
de los adolescentes, la fuerza de los jóvenes, la templanza de los 
adultos y el manantial inagotable de fe de nuestros mayores. 

Las FUENTES somos NOSOTROS. Un trasiego de vidas que 
se juntan para compartir la vida, para llenarse y salir a vaciarse al 
mundo. Fuentes que beben y dan de beber el Amor de un Dios infi-
nito en lo más concreto y sencillo de nuestro barrio. 

¡Viva la Virgen de las Fuentes!
Javier Félix

Mi vida siempre ha estado relacionada con nuestra Parroquia; desde pequeñito mis 
padres me han traído a participar en donde pudiésemos. Desde pequeño, me siento 
arropado por la Virgen de las Fuentes, y es que cada vez que iba a un campamento o 
a una convivencia y cantábamos “María cúbreme con tu manto, que tengo miedo y no 
se rezar”, yo se lo cantaba a nuestra Virgen. 

Ahora que soy mayor, cada vez que miro a la Virgen, veo a una madre que me ha 
acompañado toda la vida, ha sido soporte en los momentos difíciles y una amiga más 
en los momentos felices, es por ello que siento que las palabras de Jesús en la cruz se 
hacen presentes en mi día a día: “Jesús, al ver a su madre y junto a ella al discípulo al 
que amaba, dijo a su madre: «Mujer, ahí tienes a tu hijo». Luego, dijo al discípulo: «Ahí 
tienes a tu madre».”

Escuchar la homilía, me recuerda que debemos ser fuentes en nuestros entornos, llevar la Vida a todos 
lados, ser manantial para los sedientos… en definitiva, ser como Nuestra Señora de las Fuentes.

Participar en este día, me hace ver lo unida que está la Comunidad. Por fin, tras los años de pandemia, 
pudimos disfrutar de nuestra tradicional “paella”. Tras ésta, José Manuel y Javier Félix organizaron dos 
dinámicas que animaron la tarde en la Parroquia. Desde aquí, dar la enhorabuena a las ganadoras del Bingo 
y al “Equipo Ganador” que desde un principio supieron que iban a quedar primeros y así lo hicieron.

Daniel Álvarez

¿Qué ha pasado?
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Campaña de Caridad 2023

“TÚ TIENES
MUCHO QUE VER”

El próximo 8 de junio los Voluntarios de 
Caritas saldremos a la calle, dando testimonio 
de Fe, y animando con nuestras huchas a la 
solidaridad y al compromiso. Con el corazón 
atento y la mano tendida a los hermanos 
excluidos, marginados y los necesitados.

Más de 500 mesas repartidas por todo 
Madrid y unos 5.000 Voluntarios para cele-
brar con esperanza el Día de la Caridad.

En ese día se hace patente la labor de Cáritas 
en la escucha, la acogida, en el acompaña-
miento, en la labor callada que supone cada 
día el pequeño milagro de regalar esperanza 
o alivio a los que llaman a nuestra puerta. En 
definitiva, el Amor al prójimo.

“Tú tienes mucho que ver, porque nuestro 
compromiso mejora el mundo.” Dice el lema 
completo de esta Campaña, por eso en este día 
pedimos compromiso y la caridad de todas las 
personas, recordando que la Caridad primera es la que nos regala el Señor con su amor gratuito.

Desde Cáritas tratamos de orientar para encontrar empleo, de dar respuesta a las necesidades 
básicas, de aliviar la soledad y es a través de estos actos de amor al prójimo, cómo experimen-
tamos a Dios: “Cuanto hicisteis a uno de estos hermanos, a mí me lo hicisteis” (Mateo 25-40).

Queda mucho por hacer. Familias que viven en una situación vulnerable, personas que no 
encuentran empleo, jóvenes que no ven luz en su futuro, mayores que viven en soledad… La 
desigualdad en la Diócesis de Madrid sigue aumentando, la brecha se hace cada vez más grande 
y son muchas más las familias que viven en la exclusión.

Por eso, el día 8 de junio, el Día de la Caridad, saldremos a las calles de Madrid con la espe-
ranza de hacer visibles estas realidades y con la ilusión de que muchas personas se impliquen 
colaborando por un mundo mejor. Tenemos la esperanza de que estas necesidades no pasen 
desapercibidas, que las personas y sus problemas nos importen. En cada hucha que ponemos 
delante de los transeúntes mostramos el rostro, de los excluidos, pidiendo la solidaridad de 
todos, porque todos tenemos mucho que ver y que aportar para paliar estas situaciones. Sin 
nuestra caridad nada sería posible.
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CAMINANDO EN COMUNIDAD
La Comunidad Parroquial, es un bien que hay que cuidar y mimar porque todos peregrinamos 

hacia una meta común: Vivir el evangelio, orar juntos y como en una segunda familia, compartir 
amistad y experiencias con la esperanza de llegar a la meta, que, con la misericordia del Señor, 
no es otra que la Casa del Padre.

Este curso hemos vivido la experiencia de colaborar distintos Grupos Parroquiales en diferen-
tes campañas y proyectos, el resultado ha sido muy satisfactorio:

AGENDA

DE LA CAMPAÑA DE CARIDAD 2023

El día 8 de junio: los Voluntarios de nuestra Parroquia estaremos en dos mesas:

• En la entrada de la Vaguada: De 10 de mañana a 8 de la tarde

• En Julio Palacios: De 10 de la mañana a 2 de la tarde

• El jueves día 8, a las 7 de la tarde pediremos ante el Santísimo por los hermanos en 

dificultades.

• Podréis apuntaros para colaborar el domingo 4 de junio, a la salida de las misas.

CAMPAÑA AYUDA A SIRIA
En esta campaña colaboramos el Grupo de 

Misiones y Cáritas. Misiones se encargó de ges-
tionar una charla con la Iglesia Necesitada, donde 
pudimos ver las penurias consecuencia de una 
guerra que ya dura 12 años, más los desastres del 
terremoto que asoló a este país y a Turquía el 6 de 
febrero. Vimos cómo los sirios vivían entre las rui-
nas o refugiados en sótanos. La charla apoyada por 
videos, resultó esclarecedora.

La ayuda humanitaria no llegaba a Siria, por el 
embargo Internacional, consecuencia de la guerra. 
La Iglesia Necesitada, presente en Siria durante 
años fue nuestro mejor embajador a la hora de 
poder ayudarles.

NOTA: Lo recaudado en las colectas para la campaña del Paro ascendió a 2.800€
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OPERACIÓN KILO
CON LOS NIÑOS
DE CATEQUESIS

Dos veces al año, Las Catequistas y Cáritas 
celebran la “Operación Kilo” de los niños. 
Los chavales vienen acompañados de sus 
padres con bolsas de alimentos con los que 
ayudar a las familias. Pero hay niños que 
viene solos, arrastrando la bolsa porque no 
pueden con ella.

Cáritas apoyó la campaña de Ayuda 
a Siria con un Desayuno Solidario. 
En él participaron muchos parro-
quianos con dulces, tortillas, pin-
chos, etc. Participó la Comunidad 
en las viandas que luego comparti-
mos en un ambiente muy agradable, 
a la salida de las misas. Doscientas 

AYUDA A SIRIA

personas se reunieron en el salón de actos para desayunar o tomar el aperitivo.
Lo recaudado para esta Campaña ascendió a 6.799,50€.

Da gusto verlos, Es de agradecer su ayuda 
al almacén de Caritas que en estas fechas 
está bastante vacío, pero sobre todo los dos 
Grupos pensamos que lo fundamental es que 
aprendan a valorar lo que tienen, a la vez que 
adquieren el hábito de ayudar a otros niños no 
tan afortunados.
El almacén se recuperó gracias a estos niños.

CAMINANDO EN COMUNIDAD
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TIEMPO 
COMPARTIDO

En el proyecto de los mayores 
colaboran también dos grupos 
parroquiales: La Pastoral de la Salud 
y Cáritas. El día 16 de mayo cele-
bramos la fiesta de nuestro Patrón 
San Isidro Labrador. Adornamos 
el salón, las Voluntarias nos “ves-
timos” de castizas con pañuelos 
en la cabeza, claveles, mantones y 

alguna gorrilla de pichi. Nuestros Mayores recibieron como bienvenida claveles rojos que se 
colocaron ellas en el pelo, ellos en el ojal.

Después de ver un video con la vida y milagros del Santo, los chotis no dejaron de sonar 
en toda la tarde. Y para merendar, algo muy especial: un chocolate exquisito, y unos churros 
calentitos traídos en el momento justo.

Nos divertimos todos. Ellos disfrutaron y agradecieron la jornada. Los Voluntarios vivieron 
los preparativos con la ilusión y el entusiasmo de hacerles felices.

CAMINANDO EN COMUNIDAD
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Testimonios

Con cada despedida nos duele el corazón 
pero se ensancha, lleno del amor de Dios

Han pasado tres años desde que comencé mi servicio en esta 
Parroquia. Nada más llegar a Madrid, en septiembre de 2020, me 

destinaron a la Comunidad Jesuita de Monforte de Lemos, a tiro de 
piedra de la Parroquia. Mi primer destino fue acompañar a Jóvenes 
universitarios y fue una forma maravillosa de comenzar la experiencia. 
Hubo varios obstáculos, en primer lugar mi español, que todavía era de 

principiante, pero los Jóvenes siempre fueron muy comprensivos y me animaban constantemente. 
Y luego el COVID, que nos obligaba a limitar la asistencia a nuestras reuniones. Para poder llegar 
a todos, los responsables del Grupo, decidieron doblar las reuniones y así, cada domingo teníamos 
dos reuniones a dos horas distintas para cumplir con el límite de participantes que las restricciones 
imponían. Recuerdo que me impresionó la dedicación que mostraban estos Jóvenes que, a pesar 
de que la situación no era la ideal, no querían renunciar a su testimonio de fe.

Nuestros encuentros fueron para mí momentos preciosos en los que las preguntas de los Jóvenes 
cuestionaban lo que yo estudiaba en teología y me ayudaban a comprender mejor su significado. 

En mi segundo año, también pedí participar en la Pastoral de la salud y allí conocí a otro Grupo 
maravilloso de esta Parroquia que me acogió como a un hijo con gran afecto. Llevar la Comunión a los 
ancianos que no pueden asistir a misa fue una experiencia profunda de la acción del Espíritu Santo. En 
nuestros encuentros tomé conciencia de esa presencia misteriosa y fuerte de Cristo que estaba presente 
entre nosotros, actuando en nuestras vidas. Fue un privilegio poder acompañar a estas personas.

Este año fui ordenado Diácono y comencé mi servicio principalmente en la Misa de las 11 de la 
mañana. Jesús, sabiendo que mi ordenación como Diácono está en vista de mi ordenación como 
Sacerdote, siempre insistió en que predicara, para que pudiera practicar, dándome confianza y 
mostrando una gran libertad (no es tan obvio que un Párroco se aparte para dejar hablar a otro. 
Esta actitud suya muestra cómo lo que más le interesa no es ser el centro, sino colaborar con los 
demás para que, juntos, podamos llevar a Cristo a todos).

Estos últimos meses han sido muy bonitos y he podido conocer a muchas familias de la Parroquia 
que me han mostrado un cariño que me ha calentado el corazón. 

Ahora ha llegado el momento de irme y dejar este lugar que tanto me ha dado. Pero esto es algo 
característico de la vida jesuita: no echamos raíces aunque dejemos un trozo de nuestro corazón 
en cada lugar al que somos enviados. Pero esto, al menos en mi experiencia, no nos hace cínicos o 
distantes. Con cada despedida nos duele el corazón pero se ensancha, lleno del amor de Dios que 
llega a través de las personas que encontramos en el camino y que siguen viviendo en nosotros 
como una caricia de Dios.

El 13 de junio me iré, pero no olvidaré lo mucho que el Señor me ha dado a través de cada uno 
de vosotros. Me encomiendo a vuestras oraciones para que el Dios de la vida custodie mi vocación 
y me permita ser un instrumento dócil de su Evangelio.

Os llevo conmigo, en mi corazón y en mis oraciones, como el hermoso regalo del Dios que 
siempre sorprende.

Giuseppe La Mela SJ
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Testimonios

A partir de ahora, es el otro
quien nos hace llegar a Dios

Somos Tere y Luis. El día 3 de junio nos casamos en la Parroquia 
Nuestra Señora de las Fuentes. Comenzamos nuestro noviazgo siendo 
muy jóvenes, con 17 y 19 años y, después de casi 8, damos el paso 
más importante de nuestras vidas. No podemos hablar de nuestro 
noviazgo sin poner en el centro a Dios y a nuestra Parroquia. Tuvimos 
la suerte de encontrarnos en los campamentos de verano y más 
adelante en las convivencias de Juveniles. A partir de ese momento 
empezamos a crecer juntos, nos hemos ido haciendo el uno al otro, 
hemos vivido grandes experiencias juntos, como la Pascua, la JMJ o 
campamentos (ya como monitores). En definitiva, hemos intentado 
construir nuestro noviazgo en torno a Cristo. Tratar de vivir un noviazgo católico no es siempre un 
camino fácil, pero, ya acercándose nuestra boda, estamos muy felices de haber dicho sí a la que 
creemos que es la propuesta de Dios para nosotros.

Estamos muy agradecidos de habernos encontrado y por ello siempre hemos intentado poner 
nuestros dones al servicio de los demás en la Parroquia, siendo Catequistas de Postcomunión, 
Jóvenes y Monitores de campamentos durante muchos años.

Vivir nuestro noviazgo en la Parroquia nos ha permitido conocer a grandes ejemplos de personas 
y además hemos podido crecer y compartir nuestra fe en un grupo de Jóvenes que nos ha dado 
grandes amigos. Nos sentimos muy afortunados de pertenecer a esta Parroquia y, ahora desde el 
Matrimonio, queremos seguir disponibles para lo que el Señor nos pida.

Estamos muy felices y emocionados de que llegue este gran día, que es sólo el principio de una 
nueva vida juntos. Nos ilusiona especialmente, saber que, a partir de ahora, es el otro quien nos 
hace llegar a Dios. Intentaremos tenerlo muy presente en nuestro día a día.

Por último, gracias a la Parroquia, familia y amigos por acompañarnos en un día tan especial. Os 
pedimos que nos tengáis presentes en vuestras oraciones para que sepamos vivir esta nueva etapa 
con alegría, amor y fe.

Tere y Luis

¡¡FELIZ VERANO!!
Desde la Hoja Parroquial, ahora, cuando nos queda poco a cada uno de nosotros para iniciar 

el tiempo de vacaciones, queremos agradecer a todos que esta Hoja Parroquial se haga posible; 
a los que la leen y a los que colaboran para realizarla dedicándonos su tiempo, para informar 
puntualmente de todo lo que acontece en nuestra Parroquia. ¡Gracias por vuestra paciencia!

Os deseamos a todos que disfrutéis del verano, que allá donde estéis, quizás en otras 
Parroquias, sintamos al orar que la distancia no nos aleja, para seguir orando juntos. Que 
volvamos con más energía si cabe y nos encontremos todos de nuevo en septiembre.

El Equipo de la Hoja Parroquial.



CONTACTA CON NOSOTROS EN LA PÁGINA WEB DE LA PARROQUIA Y PINCHA EN BUZÓN
DE SUGERENCIAS o directamente con los sacerdotes o el equipo de la Hoja Parroquial www.parroquialasfuentes.com

LOS JÓVENES
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Desde el Grupo de Jóvenes, 
damos la bienvenida al Grupo a 
todos los chavales que se con-
firmaron el pasado sábado 20 de 
mayo.

Os compartimos, además, el 
testimonio de un chico recién 
confirmado que nos cuenta sus 
primeros pasos como Monitor del 
campamento:

"Buenas, soy Carlos, monitor del campamento de Arcas 2023 de la parroquia. Pertenezco 
al Grupo de Juveniles y junto con cuatro amigos, María, Álvaro, Marta y Laura, este año 
será el primero que seamos Monitores de este campamento. El día que me ofrecieron el 
puesto, sentí el peso de la responsabilidad, porque, al fin y al cabo, éramos nosotros los que 
hace pocos años podríamos haber estado yendo a estos campamentos; sin embargo, ahora 
seríamos Monitores. Además, se trata de la primera vez que vamos a participar en organizar 
algo de la Parroquia y la verdad es que es un reto para nosotros.

En cuanto los novatos acudimos a las primeras reuniones fuimos conscientes del trabajo 
que lleva organizar un campamento de este nivel en el que los niños no tendrán ni un solo 
minuto para aburrirse. Todo eran horarios perfectamente cuadrados, juegos diseñados al 
detalle, catequesis, excursiones, talleres y mucho ocio, en definitiva. Siempre guardando 
momentos para la oración y el encuentro con Dios. Al no saber demasiado sobre los cam-
pamentos, aquellos monitores más veteranos como Susana, Julián o Daniel entre otros, 
estuvieron ayudándonos y sobre todo preparándonos desde el primer momento para estar 
a la altura del campamento. Eso es algo que debo destacar, el trabajo en equipo, esencial 
para la preparación de “Arcas 23”, con gente que es un gusto trabajar y transmite sus ganas 
e ilusión por el proyecto. Preparar algo así requiere trabajo, pero creo que hablo en nombre 
de todos cuando digo que trabajar pensando en las sonrisas que tendrán los niños lo hace 
más fácil. Son meses de preparación para que el resultado merezca la pena y no solo los 
pequeños, sino que todos lo disfrutemos. 

Hablando también por todos los novatos, afrontamos esos 15 días con muchas 
ganas. Yo creo que todos y cada uno de nosotros vamos a poner todo nuestro 
empeño en que la diversión sea prioridad en el campamento y no quepa lugar 
alguno para el aburrimiento."


